



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 4 de octubre de 2021

Firma de convenio UAEM - INFOEM

Muy buenos días tengan todas y todos ustedes, nos da muchísimo gusto estar el día de hoy con nuestro amigos del INFOEM.

Saludo al **Dr. José Martínez Vilchis**, Presidente Comisionado del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios. Sea usted bienvenido a esta su alma máter.

Aprovecho para comentar algunas de las palabras que comentaba el Dr. Martínez Vilchis, tuve la fortuna de conocerlo en 2008, yo laboraba en la Facultad de Química y él era Rector, y entonces me propuso una gran tarea que era la creación del Centro Conjunto de Investigación en Química Sustentable UAEM- UNAM, que sin duda es el área de la química una referencia a nivel nacional; yo le comentaba que hace unos días estuvo por allá el señor gobernador entregando los premios estatales que este año nos ganamos dos en química y uno en medicina y venía también el Dr. Lomelí que es el Secretario General de la UNAM y estaba también el Director del Instituto de Química de la UNAM y ellos mismos decían que es uno de los mejores lugares en México para hacer química y eso fue posible gracias al periodo que usted encabezó, muchas gracias. Nos deja una gran tarea de seguir construyendo aquí en la universidad esa gran universidad de tradición y seguro estoy que con la voluntad y el empeño de todos los universitarios lo vamos a lograr.

Agradezco la gentil presencia de las señoras y señores comisionados del INFOEM:

La **Mtra. María del Rosario Mejía Ayala**, muchas gracias.

La Lic. **Guadalupe Ramírez Peña**.

De la **Mtra. Sharon Cristina Morales Martínez**.

Y del **Mtro. Luis Gustavo Parra Noriega**.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Agradezco la presencia de la **Dra. Martha Patricia Zarza Delgado**, nuestra secretaria de investigación y estudios avanzados.

Del **Mtro. Hugo Edgar Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

Saludo a los miembros del **gabinete universitario**, muchas gracias.

A nuestros **invitados especiales**:

Al **Dr. J. Dolores Alanís Tavera**, Director de la Facultad de Derecho, quién será la sede de este diplomado que venimos anunciando, el señor director se ha sumado a ese espíritu de apertura de impulsar los diplomados a lo cual yo le agradezco mucho.

También a la **Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

A la **Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, Coordinadora de Equidad Institucional y de Género, muchas gracias por estar con nosotros.

A la **Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaría General de la FAAPAUAEM.

A nuestro amigo el **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, titular del Órgano Interno de Control.

Agradezco la presencia del personal de **staff del INFOEM**, y de los **Directores de la Secretaría de Investigación y Estudios Avanzados**, de los integrantes del comité de transparencia de nuestra universidad.

Universitarias y universitarios todos sean bienvenidos.

Es un verdadero motivo de alegría la conmemoración del día de la transparencia universitaria.





Estoy plenamente convencido de que para que las instituciones que representamos no puede haber mejor manera que celebrar este día que firmando el Convenio General de Colaboración Institucional con el Instituto de Transparencia Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (INFOEM), acto en el que renovamos una ya madura y fructífera relación de colaboración con este importantísimo órgano garante de la transparencia de nuestra entidad.

La transparencia y rendición de cuentas surge en nuestro contexto como una herramienta para identificar y potencialmente reducir la corrupción. Van más allá al señalar que la transparencia posibilita el desarrollo, al interior de las instituciones, de una cultura que trastoca los ámbitos tales como la rendición de cuentas, la participación ciudadana, el conocimiento de los asuntos públicos y el desarrollo de valores colectivos por encima de los individuales.

Cómo entidades públicas autónomas, tanto nuestra universidad como el INFOEM, coincidimos en fortalecer la democracia, bien formando ciudadanos éticos y profesionales competentes, cuyas aportaciones e innovaciones brindadas a la sociedad sean resultados de una sólida formación y habilitación académica. De hecho, ya participamos de manera conjunta y por mandato del Código Administrativo del Estado de México en el proceso de registro de los testigos sociales para afianzar la confianza y la participación ciudadana en la contratación de obra pública, aportando a estos procesos cualidades de transparencia y legalidad.

En la Universidad hemos incorporado elementos transversales atribuibles a la transparencia, los datos personales y el acceso a datos abiertos. Asimismo, y en un sentido democratizador, colaboramos con instancias externas de naturaleza gubernamental y no gubernamental para validar el correcto ejercicio de los recursos y el apego normativo del actuar de todos quienes trabajamos en esta institución.

Sigamos avanzando en el diseño y la procuración de servicios profesionales informáticos, en la elaboración de diplomados a la medida de la realidad política y jurídica; emprendamos proyectos de investigación que nos permitan conocer mejor las realidades de la administración pública y cómo seguir empoderando a los ciudadanos en un sistema democrático.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Me gustaría concluir con una frase del entrenador argentino de futbol Jorge Valdano: "Quienes se ganan la credibilidad, ahorran palabras".

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

